
 

 

 
 

   

  A SUA EXCELÊNCIA  

                                                                                        O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA 

                                                                                        DA REGIÃO AUTÓNOMA DOS AÇORES 

 

     S/055/2023/XII 

                                                                              

Assunto: Requerimento ao Governo Regional dos Açores  

 

Nos termos do n.º 1 e n.º 2 do art.º 182 do Regimento da Assembleia Legislativa 

da Região Autónoma dos Açores, o Grupo Parlamentar do PS/Açores entrega à 

Mesa da Assembleia Legislativa da Região Autónoma dos Açores e a V. Exa., 

para efeitos de admissão, perguntas com pedido de resposta escrita dirigidas ao 

Governo Regional dos Açores. 

 

Horta, 10 de março de 2023 

 

Com os melhores cumprimentos 

 

 

O Presidente do Grupo Parlamentar 

Vasco Alves Cordeiro 

 

E/730/2023 Proc.º 054.02.05/11/XII 10/03/2023  
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REQUERIMENTO 

GOVERNO REGIONAL TRANSFERE UNILATERALMENTE AS CRIANÇAS 

JORGENSES DOS JARDINS INFÂNCIA SEM OUVIR NINGUÉM 

 

Conforme foi público, no passado dia 29 de julho de 2022, o Vice-Presidente do 

Governo anunciou, em reunião da Comissão de Assuntos Sociais, que as 

crianças dos jardins de infância da Ilha de São Jorge, seriam transferidas para 

as EBS de Velas e Calheta. 

Como desenvolvimento desta decisão do Governo da direita PSD/CDS-PP/PPM, 

sabemos agora que as EBS das Velas e da Calheta já foram contactadas no 

sentido de receberem estas crianças para serem integradas no pré-escolar 

destas escolas. 

O Grupo Parlamentar do PS/Açores não acompanha o sentido desta medida, 

que, sem qualquer justificação, a não ser por razões meramente economicistas, 

hipotecam o futuro destas crianças, as suas aprendizagens e o seu progresso 

que se quer que seja o mais normal possível, cuidado e orientado. 

Agora, como já antes com a transferência das crianças do Jardim-de-Infância “O 

Balão”, na ilha Graciosa, denunciamos mais uma decisão unilateral do Governo. 

Até admitimos que não oiçam os alertas do Grupo Parlamentar do PS/Açores 

relativamente a esta questão, o que não se admite é que não consultem os pais 

e encarregados de educação das crianças, que serão transferidas. 

É necessário que o Governo Regional deixe de fugir ao diálogo, para que as 

decisões sejam consensualizadas entre as partes interessadas e os pais não 

sejam novamente surpreendidos por determinações confusas e constantes 

desculpas, como já aconteceu na ilha Graciosa. 
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Assim, ao abrigo das disposições regimentais aplicáveis, o Grupo 

Parlamentar do Partido Socialista, através dos Deputados signatários, 

solicita os seguintes esclarecimentos: 

1. Qual a razão que leva o Governo Regional a transferir as crianças 

dos jardim-de-infância de São Jorge para o ensino público? Houve 

algum estudo pedagógico que sustentou essa decisão? 

2. O Governo Regional dialogou com os pais e encarregados de 

educação das crianças para tomar esta decisão? 

3. Quantas crianças estão inscritas nos jardins-de-infância da ilha de 

São Jorge? 

4. Que destino está reservado aos recursos humanos existentes nos 

jardins-de-infância? 

 

Horta, 10 de março de 2023 

 

Os deputados 

 

Isabel Teixeira 

 

 

Ana Luis 

 

José Ávila 

 

 


